

**特定非営利活動法人
ニッポン・アクティブライフ・クラブ**

事務局:大阪市中央区常盤町2-1-8 FGビル大阪 〒540-0028
電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130
ホームページ <http://nalc.jp> 奇数月
10日発行
✉ kato@nalc.jp

**ナルクの現勢 2023年1月現在**

地域	活動拠点数	地域	活動拠点数	海外	活動拠点数
北海道	11	中部	6	ナルクUSA	1
東北	5	近畿	29	ナルクスイス	1
関東	21	中国	4	ナルクUK	1
信州	3	四国	3	ナルクオランダ	1
北陸	2	九州	3	合計	4
					87

謹賀新年**2023 新たな年を迎えて**

皆様にはよき新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。新型コロナウイルスの影響で厳しい状況が続いているが、その中で各拠点の皆様には懸命のご努力で活動を展開されていることに対し感謝申し上げます。

本年も引き続き健康に留意され拠点活動が進展されますよう祈念申し上げます。

本部では昨年11月29日に「発展プロジェクト」チームの立ち上げを兼ね、第1回全体会議を開催。自らこのプロジェクトチームに手を挙げたメンバー14名が参加。冒頭神野会長より発展プロジェクトにかける思いの挨拶があった。

発展プロジェクトにかける思い

ナルクの現状は、
①会員の減少
②会員の高齢化
③役員後継者難
④活動の鈍化
⑤新規会員加入の減少
等、数々の課題が挙げられます。
このような状況が繰り返されることは、
この課題を解決するため、昨年の第27回定時総会で、
ナルクの将来を決めて、「発展プロジェクト」を立ち上げたいとの思いで「緊急提言」をしました。

既に会報11月号で紹介け合いで生きがい」をしましたが、今一度プロジェクト発足の思いを申し上げ、今回の「発展プロジェクト」の提言がナルクの永続的な発展に寄与することを確信しています。

高畠名誉会長はナルクの存立の想い、意義を設立議論し「自立・奉仕・助



第1回全体会議 11月29日実施

**続いてメンバーより自己紹介と
発展プロジェクト参加への
決意表明があつた**



今回のプロジェクトでは「理念」を遵守するが、頂きたいと思います。ナルクの将来に向かって、ナルクの将来を決するプロジェクトと考えています。高畠名誉会長はナルクの存立の想い、意義を設立議論し「自立・奉仕・助

てします▼高齢者への虐待や、寝たきり、放つたらかし。また、財産をだましとる契約、認知症の人の監禁を防ぐことは当然のことです。その人の持っている残存能力を生かすことができる能力に応じ、自立した日常生活を居宅において送ることができます▼介護を目標します。また、介護保険法の第1条に明記されています▼介護保険は要介護状態になつても、本人の有する能力に応じ、自立した日常生活を居宅において送ることができます▼市民（成年）後見人制度を学習し、ボランティア任意後見人にまでなる力を養えば最高です。せめて、軽い認知症の方や、家族などからの相談に乗つてあげられるぐらいの知識を持つようになります▼ナルクでは、「シニア生活・介護支援サポートテキスト」「日常生活支援活動テキスト」を作成し全国の拠点で研修会を実施してきました。茨木・摂津拠点では現在も継続して研修会を実施しています。また、成年後見人研修も実施してきました▼会員の皆様が自立した日常生活を送るために「安心のナルク」実現が重要だと思います。

日本の憲法では三原則のうち「国民の権利及び義務」で決められている「基本的人権」「個人の尊重」を高らかに宣言します。ナルクの将来に向かって、ナルクの将来を決するプロジェクトと考えています。高畠名誉会長はナルクの存立の想い、意義を設立議論し「自立・奉仕・助



2023年は「癸卯」年
十干や十二支は数や方角だけでなく、それぞれ独自の意味を持っています。例えば「癸」が持つのは第10位であり、物事の終わりと始まりを意味する他、「揆（はかる）」という文字の一部であることから「種子が計ることができるほど大きさになり、春が間近でつぼみが花開く直前である」という意味だといわれています。「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれます。中高年の自立し

「春の訪れを感じる」という意味、また、「卯」という字の形が「門が開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛び出る」という意味があるといわれています。

この2つの組み合わせである癸卯には、「これまでの努力が花開き、実り始める」といった縁起のよさを表しているといえそうです。

団体賛助会員

あいおい損保ニッセイ同和損害保険・亀岡病院・関西電力労働組合・近畿労働金庫・公益社・全電通近畿社会福祉事業団・東北電力労働組合・東北発電工業労働組合・東京電力労働組合・パナソニック・パナソニックグループ労働組合連合会・ユアテックユニオン・労働者福祉中央協議会・亀岡松花苑（みづの木）・ライフ薬局・（株）明倫社・ダイハツ労働組合・ダイキン工業労働組合・ディサービスセンター（さくら）（敬称略）

（神野毅）



日本国憲法では三原則



配布部数：20,000部
配布地域：全国87拠点
問い合わせ：本部 Tel: 06-6941-5448
月～金(祝日を除く) 10:00～17:00
kato@nalc.jp

老若男女問わず
一緒にボランティアする方大募集!

ナルク会員募集中

ナルク会報誌
バックナンバーは
Webで



能力

【北海道・江別 近藤 君江】
私が30歳代の時のことです。

運転免許を取ったことで思ってもみなかつた自分自身に会って驚いた経験があります。『運転したい』という動機ではなく、「機会がある時に取得しておくとよいのでは」との気持ちから挑戦しただけでした。ところが運転してみると思いのほか楽しく、駐車もそれほど苦ではありませんでした。想像もしなかつた知らない自分でした。それから間もなく僻地で数年を暮らすことになり、大いに役にも立ち、好きな運転を存分にできる年月に恵まれることになりました。

人には思いがけない能力があり、それに気づけたり気づけなかつたりしているのかもしれません。

俳句のテレビ番組を感じつつ面白がって見ているのですが、いかにも上手い俳句を詠みそうな芸能人以外にも、若いタレントたちの中には、この俳句番組に出会わなかつたら、自身の俳句の才能に気づかなかつた人たちもいそうです。才能が発揮されるのは、発揮できる本人たちにとって、それを鑑賞する立場の人たちにも幸せなことだと思います。

江別拠点にも年齢にめげず、自身の能力に対して積極的な会員がいます。私たちも見つけたいものです、自分の力を!

雀 【茨城県・水戸 林 初恵】

「今日も来ているかな」と思い雨戸を開ける。もう20年以上、仏さまのご飯を庭に撒いている。それで毎日雀がやって来る。しかし、なかなか慣れてくれない。窓に少しでも近づくとパッと逃げてしまう。

雀も正直なもので春から秋にかけては、餌が豊富にあるからか、あまり来ない。しかし、冬などは雨戸を開けるとひさし、にぎりと並んでいる。餌をついばんでいる姿は可愛い。



最近、雀が少なくなったと新聞で読んだが、これも人間のせいかもしれないという。つまり、家のつくりが変わり現代的な家には雀が子育てをする場所が無いとか。ある時親子の雀がやってきた。子雀が羽をふるわせて餌をねだり親が口移しで与えていた。

雨降りの時、ナスを植えた植木鉢のふちに並んで止まり、葉の下で雨宿り。まるで「おしくらまんじゅう」のよう。

毎日餌をあげているのだから、昔話の「舌切り雀」のように何か宝物でも持つて来てくれないかなあ。でも、可愛い姿を見るだけで満足するか…。



剪定中の筆者

老若男女問わず
一緒にボランティアする方大募集!

金木犀の花開花を確認したら他家のそ

れと遜色なかつたとの回答

今年以降は、利用者の庭木の種類を考慮し、金木犀について開花時期以前の剪定を行いピークを抑える工

夫を進めたいと考えます。

活動日誌

金木犀の剪定

大阪府・枚方拠点
庭・植木の手入れコーディネート 角山 正男

花の咲く木の剪定の時期
はいつか?

答えは簡単、花が終わってからとしましよう。但し、柿や桃など結実する木々は除外です。

秋は剪定要望が集中しています。金木犀を植えている利用者には、金木犀の花が終わってからスケジュールを立てます。周囲に芳香を放つこの木を愛おしく思いう方が多いからです。

金木犀の花開花は9月

下旬から10月上旬の気温に左右されますが、昨年は、10月

に剪定しました。

金木犀の花開花を確認したら他家のそ

れと遜色なかつたとの回答

でした。

今年以降は、利用者の庭木の種類を考慮し、金木犀について開花時期以前の剪定を行いピークを抑える工夫を進めたいと考えます。

中旬（15日頃）開花が始まり例年より遅めでした。

一昨年は更に遅れの開花でした。花の終了時からスケジュールを立てると利用者や提供者確保の調整で12月まで混乱します。

以前、金木犀の剪定は、初夏7月頃までに実施すれば秋の開花には問題ないと

ある利用者に事由を説明し、昨年7月初旬に金木犀を剪定しました。昨年秋に開花を確認したら他家のそ

れと遜色なかつたとの回答

でした。

5年前に主人は亡くなりま

したが、今は私が通院などで助けて貰っています。

5年前に主人は亡くなりま